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臺中市政府第 157次市政會議紀錄 

壹、時間：103年 4月 21日（星期一）上午 9時 0分 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                                     記錄：林怡君 

伍、指（裁）示事項： 

一、今天媒體報導臺中市有些中小學附近出現流鶯攬客，甚至風化場所，對

學生有不良影響，我非常重視這件事，一大早獲知此訊息後，便立即要

求警察局儘速處理，邱局長表示會針對特定區域實施高強度封閉式

擴大臨檢，必要時將派員站崗，以維護社會秩序。臺中公園是百年公

園，也是臺灣最古老的公園，公園內曾有過亂丟垃圾、街友及流鶯等

問題，一度令人不勝唏噓，六、七年前市府嚴格取締，全力掃蕩，

感謝警察局、社會局，以及環保局，三管齊下，經過一番努力後，問題

已有改善。然而對於流鶯死灰復燃的可能性，我們應檢討事情持續

做了很久，是否已有鬆懈情形，在公務機關工作是沒有鬆懈的權利，對

於曾經存在過的問題，大家應再仔細檢視，切勿因鬆懈而讓不良勢力慢

慢腐蝕我們。請警察局、社會局，以及環保局仍要注意，不能鬆懈，請

建設局派員加強巡查臺中公園，也請都發局與經發局聯合查緝距離國中小

和高中職二百公尺內有無違法與無照營業等情況，以積極防止相關情事的

發生。(辦理機關：經發局、建設局、都發局、社會局、警察局、環保局、

本府各機關) 

二、我在媒體上看到一則新聞，標題是「清水高美濕地生態復育良好」，為了

保護高美濕地的動、植物生態，臺中市政府實施分區管制，但仍有民眾誤

闖濕地保護區，去年就有 46 人違規，總罰鍰高達新臺幣兩百萬元，不過

自從今年 3月中旬，木棧道完工後，短短一個月以來，不但無人違規誤闖，

生態復育狀況也非常良好。本府的施政與建設能獲得媒體肯定實為不易，

但是我們仍須全力以赴，希望本府的作為總是能得到媒體尤其市民的肯

定。(辦理機關：本府各機關) 
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三、這裡有三封民眾的來信，都是提及本府同仁的優秀表現，我來宣讀一下。

第一封信：「感謝和平分局雙崎派出所的協助幫忙，本人與友人在 103 年

4 月 10 日下午開車從若茵農場下山時，因為不熟悉地形與路況，再加上

煞車失靈，導致車輛失控衝出道路竹林旁，所幸掉落不深，本人與友人爬

上來後，便打電話到派出所請求協助，警員楊傳廣到場詢問情形之後便開

始處理，並載我們到派出所休息等候，還詢問我們肚子會不會餓且提供我

們用膳，拖吊車到場時天色已暗，無法立即找到我們車輛掉落地點，即便

警員楊傳廣已經過了下班時間，仍騎車載我上山尋找，所長林威閎也幫助

我們試車，確認車輛沒有什麼大問題，擔心我們人生地不熟會被車行敲

詐，於是介紹認識的車行給我們，警員莊秀蓮開車帶領我們到有路標的馬

路上，協助我們回到住所，非常地親民與友善，在此特別感謝所長與警員

們的幫助。新北市蘆洲區的洪○羽。」對於服務熱誠的同仁，請主管機關

給予鼓勵與嘉勉。(辦理機關：警察局) 

四、第二封信：「日前（103 年 3 月 3 日）吾人在豐原區南嵩里南嵩段 251 號

有一小田，在豐原地政事務所辦理法院判決分割案，因必須與其他兩案併

辦，經豐原地政事務所課員黃聖夫先生指導，使共業超過 50 年（產權複

雜）的土地，得以順利圓滿，利澤蒼生 17 人，故特此致函胡市長以表感

謝，聖夫先生雖然年輕，但服務熱忱、態度謙恭和順，公務人員若人人以

民為先，吾認為足以為公僕之表率，祝  政安，市民游○德敬上。」請主

管機關嘉勉熱心服務之同仁。(辦理機關：地政局) 

五、第三封信：「前於本（4）月 2日透過市長信箱反映仁美國小路樹乙案，本

（4）月 11日仁美國小已經迅速將路樹修剪好了，可否請市長表揚教育局

承辦人員及仁美國小校長，有這樣辦事效率迅速的市府團隊，身為臺中市

民真的感到很幸福，謝謝。」雖然民眾對本案的處理效率深感滿意，但在

為民眾提供最佳服務的前提下，本府團隊仍應更加努力，本案權責機關為

建設局，在此感謝建設局同仁的負責盡職。(辦理機關：本府各機關) 

六、位於太平區育賢路、立功路口的一塊新光重劃區空地，因雜草叢生、缺乏

管理，引起地方人士的不滿，雖然是財政部國有財產署的機關用地，本府
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無法開闢為停車場，但本府亦應主動積極地處理，請地政局予以勸導，同

時請環保局針對雜草叢生、充滿垃圾部分加強督導，必要時開單處罰，以

免妨礙市容觀瞻。(辦理機關：地政局、環保局) 

七、有關客委會「客庄 12 大節慶東勢新丁粄節活動成果」專案報告，以下提

出幾點意見：(辦理機關：客委會) 

（一）為因應性別主流化趨勢，東勢新丁粄節是否修正名稱為新金丁粄節， 

經客委會對東勢境內里、鄰、社區發展協會及相關社團進行問卷調

查，問卷發放數 563 份；回收 535 份，統計結果為:不贊成更名 388

份(72.5%)；贊成更名 95份(17.8%)；無意見 52份(9.7%)。為順應民

意，未來辦理新丁粄節慶活動，仍沿用原傳統名稱，不管是千金或

新丁，生男生女都一樣好。 

（二）由於各局處的合作與協助，新丁粄節一年辦得比一年好，今年的 

遊街約有 6 萬人上街，這實在十分驚人，有這麼多人開心地出來

踩街遊行，甚至有外地遊客一連參加 3 年的活動，接下來一定要

強化活動，尤其是客家族群，沒有參與新丁粄節實在可惜。新丁

粄節將來一定會成為全國客庄十二大節慶的首選或前三名，將來

市府把客家多功能文化園區蓋好，當地的桐花也會成為最美麗的

景點。  

（三）建議客委會盡可能將今年東勢新丁粄節的 DVD 致贈給參與活動

的來賓，不管是來自日本、香港或大陸，他們一定會很開心。 

（四）感謝市府同仁橫向聯繫的合作精神，像是東勢區公所一直希望有

客家泰迪熊，經發局費了很大的心血，在很短的時間內，找到泰

迪熊送到東勢。另外，由於客家多功能文化區在籌備、規劃的階

段就需要廁所，建設局馬上聯繫客委會，詢問需要協助的事項，

就是要靠這種橫向的合作精神，大臺中才會進步。 

八、有關都發局「臺灣塔新建工程執行進度 」專案報告，眾所矚目的臺灣

塔，本府正積極推動各項作業，主體建築工程預定明年一月可動工，

臺灣塔將帶來龐大觀光經濟效益，以下提出幾點意見：(辦理機關：都

發局) 
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（一）多年前本府提出的古根漢美術館預估一年約 100 萬人參觀，如今

臺灣塔預估可達 565 萬人次，為週邊帶來 100 億元商機，且大宅

門特區也將因此獲得 116 億元的不動產增值空間，此外，不論是

城市美學、城市能見度、發展文創產業、提升臺灣建築技術、提

供市民國際水準休憩場所等，也都有極大的助益。  

（二）有人批評蓋臺灣塔浪費，不如拿來補助學童營養午餐，但臺灣塔

的經費來自水湳地區的區段徵收基金，不可用於水湳以外的地

區，也不能拿去補助學童營養午餐，蓋臺灣塔是為了增加整個大

宅門計畫的特色與功能，讓土地增值並賣得更好，提高觀光經濟

效益，同時也更有能力償還市府債務，這是市府團隊腦力激盪後

想出讓臺中市進步的好方法，絕不會有浪費經費的情形。法國當

年興建艾菲爾鐵塔時也被民眾罵得很慘，如今已成為巴黎知名地

標，相信臺灣塔未來也能成為臺中的地標。 

（三）為了讓民眾近距離體驗塔內結構，都發局目前正打造一座高度約

20 公尺的模組，預定今年九月底可完成，屆時開放民眾參觀時，

請務必注意安全，並做好宣導與說明，建議宣導影片可以 3D 動

畫方式呈現，並於影片上加註「臺中市政府」，客語及閩南語等

方言版本亦可納入考量。  

（四）希望努力讓審查期間、工期再縮短，同時也應加強宣導，讓民眾

好好了解臺灣塔的內容與效益，在宣導過程也可吸納民間的意

見。此外，環繞臺灣塔的樓梯應考慮做無障礙空間之斜坡道，讓

身障人士也有機會感受挑戰登高塔的樂趣。  

九、甲安埔地區信仰媽祖文化已有近 300 年歷史，興建「大安港媽祖主

題園區」是配合大安區民眾的期待與當地民情，也藉此帶動大安

區發展，每年農曆三月媽祖遶境，都吸引大批觀光人潮，民國 98

年時曾入選聯合國教科文組織(UNESCO)「人類非物質文化遺產」，

民國 99 年時更獲 Discovery 頻道列為「世界三大宗教盛事」，與

天主教梵蒂岡的聖誕彌撒、回教聖地麥加的朝聖之行並列，這是
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臺中的光榮，若不好好發揮，不是很可惜嗎？宗教的本質是寬容

與諒解，這絕不是歧視或忽視其他宗教，也不是特別重視某些宗

教。 (辦理機關：本府各機關) 

十、有關東勢區葉區長提到國道四號延伸到東勢的快速道路工程環評

已通過，建設局表示將於 8 月 20 日動工，但當地民眾卻相當質疑，

請建設局製作並設置宣導看板，讓民眾知悉動工時間。(辦理機關：

建設局) 

十一、有關豐原區張區長提出翁子派出所臨時辦公室後方土地有鋪設

臨時停車場之需求，該土地地主已同意提供私人土地供民眾停

車，請建設局儘速協助處理。(辦理機關：建設局) 

陸、散 會：上午 10時 40分 
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臺中市政府第 157次市政會議提案摘要表(103年 4月 21日) 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 社會局 
檢陳訂定「臺中市社區生產建設基金管

理辦法」草案1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

臨墊

01 

都市發展

局 

為內政部營建署擬同意核列本府103年

度第一階段都市更新委外規劃及關聯性

公共工程申請補助計畫(防災型都市更

新)－「臺中市防災型都市更新整體推動

計畫案」新臺幣650萬元整，擬辦理本案

補助款新臺幣487.5萬元整先行墊付，敬

請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

臨墊

02 

都市發展

局 

為內政部核定本府103年度「城鎮風貌型

塑整體計畫─推動建築物騎樓整平計畫 

」─「103年臺中市騎樓整平專案工程」，

核定補助款新臺幣239萬元整，辦理先行

墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

臨墊

03 
文化局 

為國家人權博物館籌備處補助本府「推

廣人權教育影展」，經費新臺幣9萬元整 

，辦理先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100年 4月 26日議事

字第 1000001609號函規

定之議會開會期間及非

開會期間程序辦理。 

 


